

2022年度 第6回 環境フィールドスクール (2022/12/3) 「雲仙火山西部の地熱資源と温泉」が行われました。

2022年12月3日(土)の第6回環境フィールドスクールは、「雲仙火山西部の地熱資源と温泉」をテーマに、雲仙市の雲仙地区と小浜地区で実施しました(参加者14名)。行きバスでは、雲仙市岳地区の地下に推定される地熱資源や地下のマグマ溜まりについての説明を行いました。最初の訪問地の雲仙地区では、仁田峠から平成新山や火砕流の流下域を観察した後、雲仙温泉の雲仙お山の情報館で、島原半島の温泉の成り立ちについて学びました。

午後は小浜温泉に場所を移し、雲仙市職員の佐々木裕さんの案内のもと、温泉バイナリー発電所、小浜歴史資料館、刈水鉱泉などを巡りました。最後に、雲仙Eキャンレッジ交流センターにおいて、佐々木さんから「小浜温泉における温泉熱利用の取り組み」についての説明を受けました。これらを通じて、雲仙西部地域の地熱資源と温泉、さらにそれらを利用してきた歴史や今後の課題について詳しく学ぶことができました。



仁田峠



小浜歴史資料館



刈水鉱泉



佐々木さんによる講演